

I. INTRODUCTION

Decima Research a le plaisir de présenter au ministère des Affaires extérieures les résultats d'un sondage national mené auprès des Canadiens sur la libéralisation des échanges entre le Canada et les États-Unis. Ce sondage a été effectué entre le 7 et 18 octobre 1987 auprès d'un échantillon de 1 998 Canadiens adultes, choisis au hasard. Les résultats d'un échantillon de cette importance sont exacts à $\pm 2,2$ %, 95 fois sur 100. Le sondage avait pour objet de cerner l'opinion des Canadiens sur la libéralisation des échanges entre le Canada et les États-Unis, suite à l'entente conclue le 3 octobre par les négociateurs du Canada et des États-Unis sur les grandes lignes d'un Accord de libre-échange entre les deux pays.

Les détails concernant les divers enjeux analysés dans le sondage se trouvent dans l'Annexe technique. Le rapport lui-même reprend les grandes lignes du questionnaire utilisé pour mener le sondage; on y examine d'abord dans quelle mesure les Canadiens sont informés des négociations Canada-É.-U. sur le libre-échange et s'y intéressent. Le rapport traite ensuite des divers degrés d'appui et d'opposition à l'Accord de libre-échange, ainsi que des raisons qui les motivent, puis commente les diverses conséquences attendues de la signature de cet Accord par le Canada. Le rapport analyse également les perceptions des répondants quant à la façon dont le gouvernement fédéral a mené les négociations sur le libre-échange, et leurs prévisions quant aux probabilités de ratification de l'entente.

Chaque question examinée lors du sondage a fait l'objet d'une analyse régionale et démographique, les différences régionales marquées d'attitude et de perceptions étant mentionnées dans le texte de rapport. Les principales divergences d'opinions reliées à des facteurs démographiques sont résumées à la Section VIII.